

Leitbild zur Sicherung des Kindeswohls

KINDESWOHL SICHERN als Grundlage für ein selbstbestimmtes Leben

Die INDEPENDENT LIVING Stiftung begleitet Kinder, Jugendliche und deren Familien in vielfältigen Lebenssituationen. Im Mittelpunkt steht dabei immer das Wohl des Kindes: seine Unversehrtheit, seine psychische und physische Gesundheit und sein Wille, seine Bedürfnisse, seine Interessen sowie seine Entwicklungschancen. Es werden verlässliche Perspektiven geschaffen, um ein gesundes und sicheres Aufwachsen zu gewährleisten, ein selbstbestimmtes Leben zu fördern und eigenverantwortliches Handeln zu unterstützen.

KINDESWOHL SICHERN erfordert einen zentralen Rahmen für die dezentrale Ausgestaltung

Transparente und partizipative Kinderschutzarbeit benötigt einen klaren fachlichen Rahmen als Grundlage für die dezentrale Ausgestaltung. Kinderschutzrelevante Verfahrensabläufe und Prozesse sind in allen Betriebsteilen der INDEPENDENT LIVING Stiftung klar formuliert, kommuniziert und einsehbar. Eine Übersicht zu Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartnern innerhalb und außerhalb der Stiftung für Fachberatung, Unterstützungsangebote und Beschwerdemöglichkeiten oder unmittelbare Einleitung von Hilfe und Schutzmaßnahmen sind allen Beteiligten bekannt und zugänglich.

KINDESWOHL SICHERN benötigt kompetente Mitarbeitende

Voraussetzungen für die fachlich kompetente pädagogische Arbeit zum Schutz der Kinder und Jugendlichen sind eine zugewandte, sensible, konzeptionell fundierte Haltung und eine darauf beruhende Arbeitsweise. Zur Umsetzung des Auftrages zur Sicherung des Kindeswohls bietet die INDEPENDENT LIVING Stiftung allen Mitarbeitenden gezielte Fort- und Weiterbildungen sowie in der Struktur verankerte Möglichkeiten zur Reflexion.

KINDESWOHL SICHERN durch fortlaufende Qualitätsentwicklung und Evaluation

Ausgehend vom Leitbild zur Sicherung des Kindeswohls der INDEPENDENT LIVING Stiftung werden alle Angebote entsprechend den individuellen Bedarfen des einzelnen Kindes ständig weiterentwickelt. Dabei liegt der Fokus auf aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen, den jeweiligen gesellschaftlichen Herausforderungen und regionalen Besonderheiten. Die kontinuierliche Weiterentwicklung der Qualität zur Sicherung des Kindeswohls wird über regelmäßige Evaluationen der Arbeitsweise und der Prozesse sowie die stetige Aktualisierung aller für diesen Bereich relevanten Konzepte gewährleistet.